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O 43.º Batalhão da Polí-
cia Militar realizou na manhã
de sexta-feira, 6, no Teatro
ACISSP, solenidade come-
morativa ao 5.º aniversário de
instalação do 43.º Batalhão
de Polícia Militar do Estado
de Minas Gerais, em São
Sebastião do Paraíso - ''O
Guardião da Fronteira.'' Du-
rante o evento, o comandan-
te da unidade tenente-coro-
nel Fábio Assis Chiaradia
Araújo Silva, enfatizou a im-
portância de enaltecer a tra-

Presidente da ACISSP/CDL recebe homenagem
do 43° Batalhão de Polícia Militar

A Associação dos Cria-
dores de Nelore do Brasil
(ACNB) e a Matsuda Se-
mentes e Nutrição Animal
anunciam extensão da parce-
ria por mais dois anos. O pre-
sidente da ACNB, Nabih
Amin El Aouar, e o diretor da
entidade Victor Miranda as-
sinaram o acordo com os di-
retores da Matsuda, Leonar-
do Matsuda e Leonardo
Cerize, na Nelore Fest, em
São Paulo.

“A Matsuda tornou-se
parceira da ACNB num mo-
mento em que a entidade pre-
cisava de apoio. Falei com o

Nelore do Brasil e Grupo Matsuda
estendem parceria até 2024

saudoso Jorge Matsuda e ele
compreendeu a importância
para ambas as partes. A em-
presa tem dado sua contribui-
ção para os vários projetos
da Nelore do Brasil e, por
extensão, para o sucesso da
própria raça Nelore, a maior
do país. Estamos muito satis-
feitos pela renovação dessa
parceria por mais dois anos.
Seguimos em frente para o
contínuo crescimento do
Nelore e da pecuária brasi-
leira”, assinala Nabih.

“Com muita satisfação re-
novamos a parceria com a
Nelore. A Matsuda tem uma

Reprodução

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso realizou no
período de 26 a 30 de dezem-
bro as Congadas com partici-
pação de ternos de Congo e
Moçambique, evento cultu-
ral e religioso que por moti-
vo de prevenção a Covid-19
foi adiada nos dois anos an-
teriores.

O evento ganhou mais for-
ça e aconteceu em um novo
local com uma estrutura com-
pleta para maior conforto dos

jetória de lutas e conquistas
da PM, e que é uma cons-
tante preocupação do bata-
lhão a otimização dos seus
resultados, com um combate
sistemático à criminalidade
violenta, trabalhando para
que todos tenham uma soci-
edade mais justa e fraterna.

O evento contou com a
presença de autoridades ci-
vis e militares. O Comando
do 43.º BPM condecorou
Policiais Militares que se des-
tacaram no desempenho de

suas funções com Medalhas
de Mérito Militar, agracian-
do também os Veteranos que
foram para a reserva, cola-
boradores e parceiros da
PMMG.

O trabalho que a
ACISSP/CDL vem desem-
penhando foi reconhecido
por meio de uma belíssima
homenagem ao presidente da
entidade, Dr. Matheus Co-
lombaroli, entregue pelo co-
mandante da 18.ª Região da
Polícia Militar, coronel

Trajano, acompanhado do
tenente-coronel Assis.

''Receber essa homena-
gem tão significativa me dei-
xou muito grato. Sabemos a
importância da PMMG para
nossa sociedade e contribuir
positivamente diante se suas
atuações é motivo de alegria.
Ficamos muito satisfeitos tam-
bém que tenham escolhido o
Teatro ACISSP para ce-le-
brarem esse momento tão im-
portante'', salientou Colomba-
roli. (Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

história sólida de investimen-
tos na pecuária e na raça
Nelore e esse apoio à ACNB
nos enche de orgulho”, res-
salta Leonardo Matsuda.

A Matsuda é parceira es-
tratégica da ACNB. A em-
presa apoia as diversas inici-
ativas da entidade, incluindo
o Circuito Nelore de Quali-
dade e o Ranking Nacional
Nelore. Juntas, a entidade e
a empresa de insumos atuam
lado a lado com os criado-
res, contribuindo para a
constante evolução do Nelore
e da pecuária nacional.

(Grazielle Oliveira)

Instituições comemoram o
sucesso da Congada paraisense

espectadores e participantes.
A organização cedeu a área
de alimentação às instituições
sociais como o Lar Pedacinho,
Asilo, Casa São Francisco,
S.O.S. Criança.

A participação das institui-
ções sociais no evento foi um
grande sucesso. O presidente
do Asilo São Vicente de Pau-
lo, Leonardo Borges de Sou-
za, conta que a instituição con-
seguiu obter uma renda bruta
de R$19.800,00 durante todos

os dias do evento. “Trabalha-
mos revendendo produtos,
então as despesas foram de
50% deste valor tendo uma
renda livre de R$ 9.900,00,
que será direcionada as con-
tas mensais do Asilo”, desta-
ca.

A Casa São Francisco fica
na Vila São Pedro e atende
crianças e adolescentes em
vulnerabilidade social, no
contraturno escolar, e se man-
tém apenas com doações. Du-

rante os cinco dias de festa
das Congadas, a instituição
obteve um lucro líquido de
aproximadamente R$ 7 mil. O
“recurso extra” deixou a equi-
pe de voluntários muito con-
tente com o resultado, pois
tem um impacto muito positi-
vo para o ano que já se ini-
ciou.

“O valor será aplicado na
manutenção e ampliação das
oficinas socioeducativas que já
são oferecidas, especialmen-

te na Oficina do Projeto Cir-
co Social que tem sempre
grande procura’’, conta a pre-
sidente da instituição, Regiane
Aizza.

Conforme o prefeito Mar-
celo Morais, quando a organi-
zação optou por mudar o lo-
cal do evento a intenção era
mostrar à população o quão
grande é a Congada parais-
ense, realizando um evento
mais organizado, bonito e con-
fortável para todos.

“Incluir as instituições so-
ciais e alguns feirantes na pra-
ça de alimentação foi uma
ideia da organização para ofe-
recer alimentos de qualidade,
mais saudáveis e com preço
justo. Saber que foi um gran-
de sucesso e que as institui-
ções iniciaram o Ano de 2023
com um saldo extra é mais
uma prova de que o a Congada
paraisense superou todas as
expectativas”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Divulgação/Prefeitura
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ABERTURA DE EMPRESAS CRESCE 4,76%

O ano de 2022 foi marcado pelo aumento tanto na
abertura como no fechamento de empresas em Minas
Gerais na comparação com o ano anterior, segundo
dados da Junta Comercial do Estado de Minas Gerais
(Jucemg). No ano passado, 77.716 empreendimentos
abriram as portas no Estado, total 4,76% maior frente
ao resultado de 2021 (74.185). Foram 3.531 empresas
a mais frente 2021 atuando no território mineiro no exer-
cício passado. Embora positivo, a intensidade do cres-
cimento foi menor quando comparado com o exercício
de 2021. Naquele ano, a alta nas constituições foi de
32,37% na comparação com 2020. (Diário do Comér-
cio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/abertura-
e-fechamento-de-empresas-tem-alta/

SEMÁFOROS DE CARATINGA
SERÃO MODERNIZADOS

A Prefeitura de Caratinga irá modernizar todos os
semáforos da cidade. O processo licitatório para aqui-
sição dos equipamentos foi realizado e está na etapa
de habilitação. A empresa ganhadora já enviou as amos-
tras dos equipamentos que passarão por uma avalia-
ção do Departamento Municipal de Trânsito. Após a
aprovação, o município poderá expedir a ordem de ser-
viço para início das instalações dos novos equipamen-
tos. O serviço deverá ser executado no prazo máximo
de 60 dias. (Diário de Caratinga - Caratinga)

https: / /d iar iodecarat inga.com.br/s inal izacao-
semaforica-de-caratinga-sera-modernizada-e-ampliada/

CAETÉ AUMENTA AJUDA A HOSPITAL
O prefeito em exercício, Alberto Pires, esteve na

Santa Casa para anunciar mais um aumento do repas-
se mensal à instituição. Reunido com o gerente do hos-
pital, Carlos Júnior, e com o secretário da Provedoria,
Melquezedeck Camargo, Alberto informou que o con-
vênio será majorado em 100 mil reais, valor que vai
contribuir para a saúde financeira da Santa Casa. Des-
de que a atual gestão tomou frente no executivo muni-
cipal, o repasse para a Santa Casa mais que duplicou.
Em 2017, eram repassados, por mês, 220 mil reais. (Jor-
nal Opinião – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/prefeitura-aumenta-
em-100-mil-reais-o-repasse-para-a-santa-casa/

PROCON INTENSIFICA FISCALIZAÇÃO EM POSTOS
O Procon de Governador Valadares intensificou as

fiscalizações nos postos de combustíveis do município.
A iniciativa acontece após o órgão de defesa do consu-
midor ter recebido inúmeras denúncias. “A equipe de
fiscalização tem comparecido aos postos de combustí-
veis para evitar o aumento injustificado do preço. Vale
destacar que a lei que regia sobre os tributos federais,
com a diminuição do imposto, teve fim no dia 31 de de-
zembro. O atual governo prorrogou essa desoneração
com o valor dos tributos federais que incidem sobre os
combustíveis”, explicou a coordenadora do Procon de
Valadares, Carolline Viana. (Diário do Rio Doce - Go-
vernador Valadares)

https://drd.com.br/procon-intensifica-fiscalizacao-em-
postos-de-combustiveis-de-valadares/ )

EMPRESA REDUZ HORÁRIOS DE ÔNIBUS
Na primeira semana de 2023, os usuários do trans-

porte público foram surpreendidos com a extinção de
horários de algumas linhas de ônibus em Ipatinga. A
concessionária do serviço explicou que a redução ocor-
reu em função da redução da demanda no período de
recesso escolar. Além da linha 800 Taúbas/Hospital, que
não tem mais seu horário de 13h nos dias úteis, tam-
bém foi extinto o horário das 18h40 do 801 Centro/São
Francisco. (Diário do Aço - Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0103135-
saritur-reduz-horarios-de-linhas-de-onibus-em-ipatinga

PREFEITURA AUTORIZA OBRA
DA FEIRA DO PRODUTOR

O prefeito de Gurinhatã, Wender Luciano, assinou a
Ordem de Serviço para início da obra da Feira do Pro-
dutor de Ituiutaba, voltada para comercialização de Pro-
dutos derivados da bovinocultura de leite, apicultura,
piscicultura e fruticultura. De acordo com o prefeito, a
obra está avaliada em R$260 mil, e será construída em
área ao lado do PSF Orlandino Bento de Oliveira, sob
a responsabilidade da R1 Engenharia. A obra tem re-
cursos do Ministério do Desenvolvimento Regional. (Ga-
zeta Pontal de Minas - Ituiutaba)

https://gazetadopontal.com.br/prefeito-assina-or-
dem-de-servico-para-feira-do-produtor/

MULTA POR MAUS-TRATOS PODE AUMENTAR
O vereador Marlon Siqueira defende o aumento no

valor da multa aplicada a pessoas flagradas cometen-
do maus-tratos contra animais em Juiz de Fora. Atual-
mente, a sanção pecuniária prevista para o comporta-
mento é de R$ 1 mil, valor que pode ser ampliado para
R$ 3 mil, como sugere Marlon, em um projeto de lei
apresentado na Câmara Municipal. A proposta busca
adequar a legislação municipal que define o Estatuto
de Defesa, Controle e Proteção dos Animais de Juiz de
Fora. Publicada em 2011, a legislação previa original-
mente multa de R$ 300, valor que foi aumentado para
R$ 1 mil em 2017, a partir de outra lei proposta. (Tribu-
na de Minas - Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/05-01-
2023/r-3-mil-vereador-quer-aumentar-multa-por-maus-
tratos-a-animais-em-jf.html

Daniel Pádua Moreira, aniversaria no dia 11. A
coluna lhe deseja felicidades.

Vivi Reis, esposa do vereador Juliano Carlos
Reis (Biju), muda de idade neste sábado dia 7.

Vinícius de Carvalho Brandão aniversaria neste
domingo, dia 8. Filho muito querido de Ana
Carvalho Brandão e João Batista Brandão.

Sábado dia 7 Lena Romanini, Rosenilda Silvério.

Domingo dia 8 Maria Júlia Pedroso, Sara Campos.

Dia 9 José Assis Duarte, Clarindo Anacleto de Pádua
Neto, membro da Academia Paraisense de Cultura,
Bianca Candiani, o empresário João Mambrini Filho,
ex-prefeito de São Sebastião do Paraíso.

Dia 10 Terezinha Curcio, Mônica Pedroso, Marcília
Faria, Angelina Varella Mendes de Souza, Antônio
Carlos Bárbara, paraisense que reside em Vila Velha
(ES).

ANIVERSARIANTES
Dia 11 Dr. Ademir Aparecido Ribeiro, Elisângela
Formagio, Leila Ferreira Xavier Petrus, Anália Miranda
Cauduro,

Dia 12 Professor Ricardo Mendonça, Sálvio Marcelino,
Dr. Mauro Fernando Mumic Ferreira, cardiologista
paraisense que reside em Belo Horizonte.

Dia 13 Rozirene Ozelin, Cecília Helena de Oliveira
Dicatti (TV Sudoeste), Walterson Grilo, Osmar Ajeje
(Ouro Verde). Johanna Angélica Perrone (filha da
professora Norma Perrone Naves, neta de Professor
Carmo Perrone)
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REGINALDO GHIRALDELLI
Acervo Pessoal

Reginaldo, como foi crescer
em São Tomás de Aquino? O
que você traz consigo de sua
terra natal?

Trago boas recordações do perí-
odo da infância e da adolescência em
São Tomás de Aquino, especialmen-
te por ser uma cidade pequena, tran-
quila e de convivência amistosa en-
tre a população. Estudei todo o ensi-
no fundamental e médio em São To-
más de Aquino, em escola pública,
na Olegário Maciel e na Tancredo
de Almeida Neves. Aos 10 anos de
idade comecei a trabalhar na
Cooparaiso para ajudar minha famí-
lia que não dispunha de muitos re-
cursos financeiros e ali permaneci
por cinco anos. Mesmo atravessan-
do dificuldades em certos momen-
tos, consegui concluir o ensino fun-
damental e médio, tendo o apoio in-
condicional da minha família.

E como decidiu cursar Servi-
ço Social?

Sempre gostei de estudar e de
aprender. Durante o ensino funda-
mental e médio alguns conteúdos e
disciplinas me despertavam mais o
interesse e atenção, especialmente
História, Geografia, Sociologia, Lín-
gua Portuguesa, Filosofia e Litera-
tura. Quando finalizei o ensino mé-
dio pensei em cursar História, Le-
tras, Jornalismo ou Enfermagem,
mas depois fui ler sobre o Serviço
Social e foi uma identificação imedi-
ata. O curso de Serviço Social me
ofereceria uma aproximação aos
conteúdos com os quais me identifi-
cava e me permitiria contribuir pro-
fissionalmente com questões que
sempre me inquietavam e me inco-
modavam como, por exemplo, a po-
breza, o desemprego, as desigualda-
des sociais e a necessidade de in-
vestimentos em políticas públicas
para o atendimento das necessida-
des humanas da população.

Onde cursou a graduação e
como foi esse período?

Estudei na UNESP (Universida-
de Estadual Paulista) campus de
Franca -SP, de 2000 a 2003. Desde
o ingresso no curso tive a certeza da
minha escolha profissional. Os con-
teúdos ministrados e a experiência
do estágio supervisionado no Centro
Jurídico Social (da Unesp) serviram

seguida no Centro Universitário
UNA de Belo Horizonte. Após con-
cluir o doutorado em 2010 abriu um
concurso para o Departamento de
Serviço Social na Universidade de
Brasília e decidi prestar. Na época
eu residia em Belo Horizonte. Fui
aprovado no concurso da UnB e me
mudei para Brasília em 2011, onde
resido atualmente.

Vivendo já há um bom tempo
em Brasília, o que acha
imperdível para aqueles que
querem conhecer nossa capi-
tal? A cidade é cheia de sim-
bolismo, concorda?

Brasília é a capital do país, o que
já demonstra a sua importância no
cenário político, econômico, social,
cultural e histórico. É uma cidade
particular pela sua origem e propó-
sito, mas que traz em si as contradi-
ções e o retrato dos centros urba-
nos brasileiros, marcados pelas pro-
fundas desigualdades sociais. Em
Brasília é possível encontrar pesso-
as de todas as regiões e estados do
país, que geralmente migram em
busca de inserção profissional e
melhorias nas condições de vida.
Para quem deseja visitar a cidade, é
interessante conhecer a Praça dos
Três Poderes, os museus que con-
tam um pouco a história da cidade,
os parques e as regiões administra-
tivas, de forma a entender a dinâmi-
ca local.

De que forma o Serviço Social
pode contribuir com a socie-
dade?

O Serviço Social é uma profis-
são que atua no campo das mais
variadas políticas públicas, como a

saúde, a previdência social, a edu-
cação, a habitação, a cultura, a as-
sistência social, dentre outras. Em
uma sociedade marcada por tantas
desigualdades, exclusões e miséria,
o Serviço Social pode contribuir para
o acesso aos direitos de cidadania da
população por meio de orientações
a indivíduos, grupos, famílias e na
intervenção direta nas instituições
nas quais atuam o profissional.

Nos últimos anos presencia-
mos cortes significativos na
área da Educação, além de di-
versos ataques às universida-
des públicas. A que você atri-
bui isso e como contornar a
desinformação?

Nos últimos seis anos, durante os
governos de Michel Temer e Jair
Bolsonaro presenciamos não só cor-
tes nas políticas de educação, mas
nas políticas sociais como todo, con-
tribuindo para o desmonte do siste-
ma de proteção social brasileiro e
com repercussões diretas no acesso
da população aos direitos sociais. A
educação foi uma das áreas mais
afetadas, colocando em risco a so-
brevivência e manutenção das esco-
las e universidades diante dos cor-
tes orçamentários. Vivemos um pe-
ríodo de disseminação de
desinformação, de ataque à ciência,
de censura ao pensamento crítico e
precisamos buscar formas de en-
frentar essa situação. A educação é
uma das vias para contornarmos
essa situação. É preciso investimen-
to na política de educação na sua
totalidade, abarcando todos os está-
gios e níveis de formação. A educa-
ção, a arte, a ciência e o conheci-
mento são instrumentos fundamen-
tais no combate à desinformação. A

educação transforma vidas e trans-
forma a realidade social.

O novo governo está apenas
iniciando, mas já vemos
indicativos de grandes mudan-
ças nas políticas públicas. Crê
que serão positivas? O que
esperar da nova gestão do go-
verno Lula, em especial na área
da Educação?

Sem dúvidas o novo governo já
começa sinalizando positivamente
para importantes mudanças e
melhorias nos diversos âmbitos da
vida social. As expectativas são boas
em torno do governo Lula quando se
pensa no investimento em políticas
públicas, como é o caso da educa-
ção e de outras políticas fundamen-
tais para a sociedade brasileira como
a saúde, a previdência social, a mo-
radia, a assistência social, a preser-
vação ambiental e a cultura. Em re-
lação à educação a expectativa é de
maior investimento em ciência,
tecnologia, infraestrutura, ampliação
do ensino público de qualidade em
todos os níveis, políticas de assistên-
cia e permanência de estudantes nas
escolas e universidades, dentre ou-
tras.

Reginaldo, quais seus planos
para os próximos anos?

Meu plano é dar prosseguimento
ao meu trabalho na docência na Uni-
versidade de Brasília (na graduação
e na pós-graduação), aos meus es-
tudos e pesquisas que realizo junto
ao grupo de pesquisa que coordeno,
que é o Grupo de Estudos e Pesqui-
sas sobre Trabalho, Sociabilidade e
Serviço Social (TRASSO) e talvez
realizar um novo pós-doutorado.

por Reynaldo Formaggio

para confirmar que eu havia feito a
escolha certa. Acessei o ensino su-
perior público, um patrimônio brasi-
leiro o qual devemos defender e pre-
servar, pois sem ele acredito que não
teria tido possibilidades de estudos
para além do ensino médio. Durante
a graduação fui bolsista de extensão
e de iniciação científica, o que me
permitia a permanência na Univer-
sidade. Também morei durante dois
anos na moradia estudantil. Isso
para dizer o quanto são fundamen-
tais as políticas públicas de educa-
ção e de permanência de estudantes
nas escolas e universidades.

Na sequência você fez o
mestrado, doutorado e um
pós-doc na Itália. Como foram
essas experiências?

Após a graduação eu decidi cur-
sar o mestrado e em seguida o dou-
torado, ambos em Serviço Social,
também na Unesp de Franca. Mais
recentemente tive a oportunidade de
realizar um pós-doutorado na Univer-
sidade de Roma “La Sapienza” na
área de Sociologia do Trabalho. A
realização do mestrado e do douto-
rado possibilitaram a minha inserção
em um universo distinto, o da
docência. Desde a graduação pen-
sava nessa possibilidade, pois meus
professores eram inspirações e re-
ferências para mim. O período do
pós-doutorado na Itália foi desafiante
e me possibilitou o contato com uma
outra realidade. Além do desafio de
aprender um novo idioma, me depa-
rei com um outro contexto, com no-
vas relações profissionais e pesso-
ais que me propiciaram novos apren-
dizados. Na Universidade de Roma
“La Sapienza” pude desenvolver um
projeto de pesquisa sobre trabalho,
desemprego e direitos sociais, fazen-
do uma análise comparativa entre a
realidade brasileira e a italiana.

Qual sua trajetória como do-
cente até chegar à UnB?

Antes de concluir o mestrado
comecei a lecionar em algumas ins-
tituições de ensino na cidade de
Montes Claros. Após a conclusão do
mestrado, ingressei no doutorado.
Considerando que fazia o doutorado
na Unesp-Franca, precisava residir
mais próximo. Nesse período lecio-
nei no Centro Universitário de For-
miga, na UEMG de Divinópolis e em

“Os livros não mudam o mundo, quem muda o mun-
do são as pessoas. Os livros só mudam as pessoas”. A
frase imortalizada por Mário Quintana conjuga muitíssi-
mo bem com o pensamento de nosso entrevistado. Da
querida cidade vizinha de São Tomás de Aquino traze-
mos a história do professor Reginaldo Ghiraldelli. Aos
42 anos o filho de Antônio de Pádua Ghiraldelli e Nirce
Pessoni Ghiraldelli, irmão caçula de Elaine, tem uma tra-
jetória permeada por muito trabalho, dedicação e sede
de conhecimento. Professor do departamento de Servi-
ço Social da UnB – Universidade de Brasília, Reginaldo
generosamente compartilha sua jornada, expõe sua vi-
são sobre a importância da Educação bem como das
demais políticas públicas e as expectativas acerca da
atuação do novo governo.
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Num ambiente festivo,
no mês de dezembro
aconteceu o jantar de con-
fraternização da Diretoria
e Conselho Deliberativo
do Ouro Verde Tênis Clu-
be ao som de Clayton e
Juliano. Contou com a
presença do atual presi-
dente Darcio Cantieri
Junior, conselheiros e fa-
miliares.

Confraternização Diretoria e Conselho Deliberativo do OVTC
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Posse da Diretoria Executiva
do Ouro Verde Tênis Clube

ELEIÇÃO E POSSE DA PRESIDÊNCIA DO
CONSELHO DELIBERATIVO E CONSELHO FISCAL

Na noite de quarta-feira, (4/1), a nova Diretoria Executiva do Ouro
Verde Tênis Clube tomou posse. O empresário Darcio Cantieri Junior
que foi presidente do Ouro Verde Tênis Clube entre 2016 e 2020,
retorna à presidência para mandato de dois anos (2023/2024).

A eleição aconteceu no final de novembro em assembleia geral,
quando foram eleitas a Diretoria Executiva e membros do Conselho
Deliberativo.  Foram empossados, o presidente: Darcio Cantieri Junior,

Vice-presidente: Roberto Rezende Pimenta Filho (Betô), 1º Tesoureiro:
Aparecido João Zaneti, 2º Tesoureiro: Aprígio Rodrigues Neto, 1ª
Secretária: Amanda Borges da Cunha e 2º Secretário: Osvaldo
Francisco Tosin.

Antes houve a eleição e posse para presidência do Conselho
Deliberativo sendo eleito presidente Luiz Wagner Salgado para vice-
presidente Og Queiroz Junior. 1º Secretário Flavio Luiz de Souza e 2º

Secretario Walker Américo de Oliveira. Logo após, eleição para
membros do Conselho Fiscal sendo eleitos Titulares: José Renato do
Nascimento, Jailson  de Souza Arantes, José Marcelo  Rodarte.
Suplentes: José Maria do Carmo, Rudnei Pires Gulke, Job Soares. Na
primeira reunião do Conselho Fiscal acontecerá a eleição para
Presidente e Vice. Por último o novo presidente Luiz Wagner já no
cargo deu posse a Diretoria Executiva.

Empossados: Diretoria Executiva, Conselheiros, Presidência do Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal

instagram.com/joelnabaladaoficial/ facebook.com/joelnabaladaoficial
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1852

OPORTUNIDADE - REPRESENTANTE COMERCIAL:
Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para prospecção
de novos clientes no varejo. Ter experiência em vendas
e carteira ativa no varejo (supermercados, mercearias e
empórios) será um diferencial. Comissão altamente atra-
tiva por faturamento, suporte e acompanhamento comer-
cial. Interessados enviar currículo para: contato@cafetor
raeprosa.com.br

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referências, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referências, nos finais de semana,
Regislaine, tratar pelo fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de 10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário. Cidinha fone 99917-4260
durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo panfletos com honestidade
e econômica. Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos
fones 3531-8747 ou 99103-5441 André Luiz Bozeli

• ALUGA-SE UMA CASA:
com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, não tem ga-
ragem. Vila Mariana, rua Dr.
Domingos Torquato do
Nascimento 169, somente
com fiador. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• CASA VENDE-SE: Ven-
de-se casa térrea, a oito
quarteirões do centro de
São Sebastião do Paraíso,
terreno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros
quadrados. Garagem para
oito veículos (4 cobertos, 4
descobertos), sala de visi-
ta com 2 ambientes, sala
de tevê e sala de jantar,
cozinha planejada, banhei-
ro social, 2 quartos com
armários, 1 suíte com ar-
mários, 1 cozinha separa-
da com churrasqueira. Em
anexo há um apartamento
com banheiro e cozinha.
Área de lazer gramada,
com árvores frutíferas (ja-
buticabeiras produzindo).
Negócio de oportunidade.
Contato com Valdir do Pra-
do – Corretor CRECI 4.ª
Região n.º 31.719 – pelo
telefone (35) 9 9911-0104.
Liga pra mim.

• VENDE-SE GLEBA DE
TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPOLIS: Vende-se
gleba de terra, sem
benfeitorias, próxima à Es-
tância Termópolis, nas
margens da BR 265. Com
água e facilidade de ener-
gia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plan-
tação de café. Contatos:
em SS do Paraíso - Rejane
Imóveis 35-3531- 7988 e
em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS:
na rua Constantino
Soriano, próximo ao Merca-

do ABC, terreno um de
frente ao outro, um de
500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escritura-
do. R$ 320 mil os dois. Tra-
tar 35 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobili-
ário, só reabrir. Com 06
suítes completas (três
com banheira de hidro-
massagem e uma com
deck de madeira), 04 sa-
las, 02 cozinhas uma com
fogão caipira forno e chur-
rasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira, TV
por assinatura, Internet e
Wi Fi, aquecedor solar,
tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e
cozinha), uma salão pró-
prio para restaurante ou bar
ou loja, com banheiro; pá-
tio de estacionamento para
10 veículos, mais quintal
(para expansão de mais
suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São
Sebastião do Paraíso (035)
3531-7988; Fernando Mi-
randa Jorge em Jacuí (35)
3593-1833 - 99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FE-
CHADO: lotes de 2000 m²
cada, em condomínio fe-
chado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de
lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos
com piscina, salão de fes-
tas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35 HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

VENDE-SE CASA NO
JARDIM DANIELA:

Área construída: 159 m2. Garagem coberta
para 2 veículos, copa/cozinha integrados, 3
dormitórios sendo 1 suíte com armário embu-
tido. Ampla área de serviços coberta com
armários embutidos, quintal com espaço no
fundo. Portão eletrônico, vídeo porteiro, câme-
ras e concertina. Valor: 460.000.00. Tratar
99848-7981

OPORTUNIDADEOPORTUNIDADEOPORTUNIDADEOPORTUNIDADEOPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIALREPRESENTANTE COMERCIALREPRESENTANTE COMERCIALREPRESENTANTE COMERCIALREPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

IMÓVEIS

VEÍCULO

OPORTUNIDADES

DIVERSOS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá
o que acontecera. E.S.M. E E.S.D.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bo-
cas, turbo cook, mesa de vidro temperado, forno duplo,
semi-novo. Tratar 99263-8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e corretiva. Técnico espe-
cializado. ÓTIMOS PREÇOS.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.
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sergi.magalhaes@bol.com.br

por: SERGIO MAGALHÃES

Escrever coluna semanal é um tanto
desafiador. Não são poucas as vezes em
que o texto está prontinho para ser
enviado para a redação e preciso rees-
crevê-lo porque algo importante acon-
teceu de última hora. Semana passada
foi um desses casos, faltava apenas um
clique para ser despachado, mas a
morte de Pelé me obrigou a escrever
outro texto. Não podia faltar a home-
nagem da Pole Position ao rei do
futebol. Tive a sorte de lembrar a tempo
de uma reportagem da extinta revista
Manchete de 1972 em que Pelé e
Emerson Fittipaldi trocaram de papel:
o jogador vestido de piloto e o piloto de
jogador. Pronto(!) não haveria tema
melhor para homenagear o Rei Pelé
numa coluna especializada em auto-
mobilismo.

Meu prazo de envio do texto é na
quinta-feira à noite. A edição impressa
sai no sábado, e não é raro na F1 as
coisas acontecerem na sexta-feira. O
corre-corre faz parte do ofício. A POLE
POSITION está completando 22 anos
ininterruptos no JORNAL DO SUDOES-
TE. A primeira edição foi publicada no dia
11 de janeiro de 2001. Não tenho o nú-
mero exato, mas numa conta rápida,
considerando que em média são 53
sábados por ano, multiplicados por  22,
dão mais ou menos 1.166 colunas es-
critas, fora os textos que se perdem no
meu laptop pelos motivos escrito acima.
Ficam, quem sabe, para um livro no
futuro.

O desafio é grande, a responsabi-
lidade idem, principalmente nessa época
do ano ociosa de notícias. Mas a recom-
pensa também é valiosa no reconheci-
mento do leitor que muitas vezes co-
menta comigo sobre textos que já nem
lembro mais. Esse é o grande barato:
saber que escrevi algo que ficou marca-
do para o leitor.

Suponho que quando o diretor do JS,
Nelson Duarte, abraçou o projeto que lhe
apresentei e abriu este espaço para uma
coluna semanal de automobilismo,
tendo a Fórmula 1 como carro-chefe, tal-
vez não imaginasse que ela fosse
estampar por tanto tempo as páginas do
seu bissemanário. Provavelmente nem
eu imaginei. Somos o único jornal im-
presso de Minas Gerais a manter se-
manalmente espaço para o automobi-
lismo por 22 anos seguidos. E mesmo
sem nenhum brasileiro competindo
desde 2018, o interesse do brasileiro

22 anos da Pole Position
Pole Position

permanece intacto. A F1 é um dos
esportes mais queridos do país.

Em novembro, 236 mil pessoas
passaram por Interlagos nos três dias
de GP de São Paulo entre treinos e
corrida. Apurei extraoficialmente que
éramos o único jornal de Minas creden-
ciado na sala de imprensa, um grande
orgulho, diga-se. Não é muito fácil obter
uma credencial de imprensa para cobrir
um evento do tamanho da F1. Há todo
um processo seletivo, e o Jornal do
Sudoeste pela quinta vez obteve esse
privilégio no ano passado.

Depois de cumprir os requisitos ne-
cessários, os documentos são enca-
minhados para a Federação Internacio-
nal de Automobilismo que aprova ou não
a credencial. E o fato de a POLE POSI-
TION cumprir o seu papel de informar,
tem recebido o aval da entidade má-
xima do automobilismo.

2023 está começando e faltam
menos de dois meses para o início de
mais uma temporada da F1 que terá a
largada no Bahrein, no dia 5 de março.
Será o mais longo campeonato de
todos os tempos da categoria com 23
corridas confirmadas, podendo chegar
a 24 com a possível (re)inclusão do GP
da China que estava programado para
16 de abril, mas foi cancelado por conta
das severas restrições de Covid no
país. Com o relaxamento anunciado
pelo governo neste começo de ano, a
prova deve ser inserida novamente.
Caso não seja, Portimão, em Portugal,
é uma opção interessante. Max Vers-
tappen correrá atrás do tricampeonato,
Hamilton atrás do 8º título, e Leclerc em
busca de sua consagração com a
Ferrari.

Vai ser interessante a nova tempo-
rada.

Cobrir 5 GPs de F1 é fruto da credibilidade
da coluna que completa 22 anos

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com atuação
em todos os estados e no Dis-
trito Federal, conquistou mais
de 1 milhão de novos associa-
dos em 2022, totalizando mais
de 6,4 milhões de pessoas. O
dado representa um aumento de
15% na base de associados em
comparação ao fechamento de
2021.

O crescimento da base de
associados foi impulsionado
pela atuação das mais de 105
cooperativas de crédito que in-
tegram o Sicredi, as quais bus-
caram proporcionar a melhor
experiência e relacionamento
próximo aos associados a par-
tir da disponibilização de canais
físicos e digitais. Para isso, a
instituição investe continuamen-
te na ampliação e qualificação
do portfólio de soluções digitais
e ao mesmo tempo na sua rede
de agências físicas.

Com a chegada ao estado de
Roraima em abril de 2022, o
Sicredi passou a atuar em to-
das as unidades federativas do
Brasil. Atualmente são 2439
agências no país, sendo que 250
delas foram abertas este ano.
Em mais de 200 municípios
brasileiros, o Si-credi é a única
instituição financeira fisicamen-
te presente.

Os canais digitais do Sicredi
também têm contribuído bas-
tante para a expansão e para a
adesão de novos associados a
partir da possibilidade de uma
jornada mais digital. Atualmen-
te o aplicativo do Sicredi é um
dos mais bem avaliados entre
as instituições financeiras nas
principais lojas.

“O cooperativismo de cré-
dito é regido por um propósito
genuíno de apoiar as pessoas
na sua vida financeira e de ge-
rar prosperidade nas regiões de
atuação. A vinda de mais de um
milhão de novos associados
apenas em 2022 nos enche de

Sicredi conquista mais
de um milhão de novos
associados em 2022

Instituição financeira cooperativa agora
conta com 6,4 milhões de associados

orgulho, pois demonstra o
quanto a sociedade está recep-
tiva a esse modelo de negócio
que é baseado na cooperação e
no interesse pela comunidade,
gerando uma cadeia de valor
que beneficia a todos”, contex-
tualiza Odair Dalagasperina,
diretor-executivo de Produtos
e Negócios do Sicredi.

“Quem se associa à uma
cooperativa têm todas as solu-
ções financeiras que necessita
e, além disso, tem voz e parti-
cipação nos resultados da sua
cooperativa e apoia na realiza-
ção de programas e iniciativas
sociais que contribuem para o
desenvolvimento de todas as
regiões do Brasil”, comple-
menta.

Um estudo realizado em
parceria com a Fundação Ins-
tituto de Pesquisas Econômi-
cas (Fipe), chegou à conclu-
são de que o cooperativismo
gera incremento mensurável
nos municípios. “Onde há pre-
sença de uma cooperativa de
crédito, em comparação com
onde não há, o PIB é superior
em 5,6%, são criadas 6,2%
mais vagas de trabalho formal
e o número de estabelecimen-

tos comerciais cresce em
15,7%, estimulando, portanto,
o empreendedorismo local”,
destaca Odair.

COOPERATIVISMO
DE CRÉDITO NO

BRASIL E NO MUNDO
De acordo com dados da

Organização das Cooperativas
Brasileiras (OCB), atualmente
existem 763 cooperativas de
crédito no Brasil, atendendo
13,9 milhões de associados e
empregando diretamente qua-
se 90 mil pessoas. Os ativos
totais delas atingem R$ 518,8
bilhões, e as operações de cré-
dito ultrapassam os R$ 258 bi-
lhões. Somadas as cooperati-
vas de crédito têm 7,9 mil agên-
cias.

No mundo, de acordo com
o relatório de 2021 do Woccu
(Conselho Mundial das Coope-
rativas de Crédito), são mais de
393 milhões de associados às
quase 90 mil cooperativas de
crédito existentes. Enquanto a
média mundial de penetração
do cooperativismo de crédito
é de 12,69%, a América Latina
ultrapassa os 16%.

Fabiana do Prado Sánchez

Reprodução

Odair Dalagasperina, diretor-executivo
de Produtos e Negócios do Sicredi

MEI terá novo valor
de contribuição a
partir de fevereiro

O reajuste do salário míni-
mo para R$1.320 a partir de 1º
de janeiro de 2023, anunciado
pelo Governo Federal, modifi-
cará também o valor da contri-
buição mensal feita por quem é
microempreendedor(a) indivi-
dual (MEI). Com a revisão, o
valor do Documento de Arre-
cadação do Simples Nacional
(DAS-MEI) passará a ser de
R$66, o que corresponde a 5%
do salário mínimo. Já o MEI Ca-
minhoneiro pagará R$158, 40
de contribuição previden-ciária
(12% do salário mínimo).

Microempreendedores indi-
viduais que exercem atividades
relacionadas ao ICMS (Impos-
to sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços) pagarão adi-
cionalmente R$1, já os que
exercem atividades sujeitas ao
ISSQN (Imposto sobre Servi-
ços de Qualquer Natureza) pa-
garão mais R$ 5. O valor da
DAS é calculado automatica-
mente pelo sistema.

O reajuste será válido a par-
tir de 20 de fevereiro de 2023,
data de vencimento da guia do
DAS referente a janeiro. O DAS
que vence em janeiro continua
com o mesmo valor de 2022,
pois se refere a dezembro e
tem como base o valor do sa-
lário mínimo anterior.

Guia mensal (DAS-MEI) é calculada com base no
salário mínimo, que teve reajuste em 1º de janeiro

O pagamento em dia da
DAS assegura direitos previ-
denciários a quem é MEI,
como aposentadoria por idade,
auxílio-doença, aposentadoria
por invalidez, salário-materni-
dade, auxílio-reclusão e pensão
por morte.

“O prejuízo para quem não
paga o documento é a exclu-
são do regime próprio para
MEI, e a perda dos benefícios.
Por isso a importância de pa-
gar em dia”, ressalta a analista
do Sebrae Minas, Ariane Vilhe-
na.

MEI EM MINAS GERAIS
Dados do Sebrae Minas, do

fim de novembro deste ano,
mostram que o estado conta
com 3,2 milhões de microem-
preendedores individuais – são
29,5 milhões em todo o país.
Ao se tornar MEI, a pessoa
passa a contar com CNPJ, po-
dendo emitir notas fiscais, ter
acesso às linhas de crédito e
financiamentos com condições
especiais, além de todos os be-
nefícios previdenciários.

por Ana Gabriella dos Santos

Ass. Impr. SEBRAE-MG

Reprodução

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Até o dia 20 de janeiro está
aberto o prazo para solicitar a
dispensa da prova do Exame
Nacional de Desempenho dos
Estudantes (Enade) 2022. O
pedido deve ser feito por meio
do Sistema Enade, pelo estu-
dante ou pela instituição de
educação superior, a depender
da motivação da ausência. Nas
duas situações, é preciso com-
provar o motivo da falta, me-
diante documentação, confor-
me as exigências previstas em
edital. O exame foi aplicado
em 27 de novembro em todo
o país.

Mesmo pedindo a dispen-
sa da prova é necessário pre-
encher o Questionário do Es-
tudante. No rol de situações
previstas como justificativas
para se ausentar do exame es-
tão: acidente, assalto, casa-
mento, extravio, perda, furto
ou roubo de documento de
identificação, luto, questões
relacionadas à saúde, à ma-
ternidade ou à paternidade,
além de compromissos pro-
fissionais e privação de liber-
dade.

Estudantes que foram eli-
minados no dia do exame por
descumprirem normas de se-
gurança (como não desligar o
celular durante a prova) não
poderão solicitar dispensa de
prova.

Segundo o Instituto Naci-
onal de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira
(INEP), os casos de ausência
por motivos pessoais ou pro-
fissionais devem ser registra-
dos pelos estudantes e anali-
sados pelos respectivos coor-
denadores de curso. O Inep

vai avaliar os casos de ausên-
cia por compromissos acadê-
micos vinculados ao curso
avaliado.

SOLICITAÇÕES
Além das solicitações de

dispensa de prova, os coorde-
nadores de curso ainda podem
registrar, no Sistema Enade,
declarações referentes a estu-
dantes que não foram inscri-
tos no período previsto; dei-
xaram de ser informados pela
instituição sobre sua inscrição;
não tiveram indicação correta
do polo de apoio presencial;
não tiveram seu município de
prova alterado em decorrên-
cia de mobilidade acadêmica;
ou foram inscritos indevida-
mente.

PEDIDOS E ANÁLISE
As pessoas com o pedido

de dispensa deferido serão
automaticamente regularizadas
no que diz respeito ao Enade
2022, desde que não possuam
pendências em relação ao
Questionário do Estudante. A
lista de regulares pode ser
conferida, no Sistema Enade,
pelos coordenadores de cur-

so e procuradores educacio-
nais institucionais.

O período de análise e de-
liberação sobre as solicitações
vai até dia 27 de janeiro. Cabe
ao coordenador de curso ana-
lisar os pedidos dos estudan-
tes e, ao Inep, as solicitações
realizadas pelas instituições.

HISTÓRICO
Realizado anualmente pelo

Inep, o Enade é um dos com-
ponentes do Sistema Nacional
de Avaliação da Educação Su-
perior (Sinaes). A inscrição é
obrigatória para ingressantes e
concluintes de cursos de ba-
charelado, superiores de
tecnologia e licenciaturas vin-
culados às áreas avaliadas.

O exame avalia o rendi-
mento dos estudantes que con-
cluíram cursos de graduação
em relação aos conteúdos
programáticos previstos nas
diretrizes curriculares, o de-
senvolvimento de competên-
cias e habilidades necessárias
ao aprofundamento da forma-
ção geral e profissional, além
do nível de atualização dos
estudantes com relação à rea-
lidade brasileira e mundial.

EDUCAÇÃO
Prazo para pedir dispensa do

Enade termina em 20 de janeiro
Reprodução

Exame avalia o rendimento dos formandos de cursos de graduação
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A equipe da E. E. Benedito
Ferreira Calafiori, homenageou
três servidoras públicas em
dezembro.  Num ambiente fes-
tivo e muito caloroso, uma das
homenageadas por aposenta-
doria foi a querida professora
Luciana Marques Borges Gon-
çalves.

Luciana dedicou-se 32 anos
à educação pública, como pro-
fessora de matemática, e, mais

HOMENAGENS MERECIDAS
de 16 anos como vice-dire-
tora do turno noturno.

Na homenagem dedicada
a ela, não deixaram de salien-
tar no refrão da paródia:  (A
RAINHA DO NOTURNO) .

Luciana com coração re-
pleto de alegria e emoção,
deixa sua mensagem:

“Entre erros e acertos, ao
longo dos 32 anos, construí
uma história linda ao lado des-
sa equipe maravilhosa, com-
petente e parceira. Procurei
oferecer o meu melhor aos
alunos, famílias e toda a co-
munidade escolar. Estou en-
cerrando o ciclo, com sensa-
ção de dever cumprido e mui-
ta gratidão no coração. Obri-
gada pelo carinho, confiança,
amizade, e pela linda home-
nagem. Ficarão para sempre
!”

Parabéns Luciana, pela
conquista e homenagem me-
recida!

CARTÃO
Luciana
A você que com seu tra-

balho contribuiu para um pre-
sente mais digno deixando o
legado da ética da competên-
cia e da garra.

Obrigado por tornar nos-
sa vida profissional muito
mais rica e divertida. Agora
você pode relaxar sua mente
e passar algum tempo com
sua família e amigos.

Que você obtenha o me-
lhor de tudo na vida!

Sentiremos sua falta.


